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Terre d’innovationsTerre d’innovations

Jean-Michel Fourgous 
Président 
de Saint-Quentin-en-Yvelines

Chers amis,

Saint-Quentin-en-Yvelines avance ! Vous le savez, nous sommes un territoire 
constamment en mouvement. Dans un monde de plus en plus instable, il est 
absolument nécessaire d’avoir toujours un temps d’avance. C’est la condition 
de la réussite et même de notre survie. Voilà notre philosophie, c’est ainsi que 
Saint-Quentin-en-Yvelines restera une terre d’excellence et un eldorado français 
de l’innovation. En 2024, nous avons l’ambition d’avancer puissamment en ce 
sens : renforcer nos domaines stratégiques, faire le choix des formations et des 
emplois à haute valeur ajoutée, défendre notre cadre de vie, améliorer, toujours, 
nos mobilités, renforcer votre sécurité et être au service des plus fragiles. 

Ce dossier est consacré aux grands chantiers qui vont changer durablement le 
visage de notre agglomération. Oui, de nombreux quartiers vont faire peau neuve, 
c’était nécessaire. Nous devons moderniser, augmenter la qualité et le cadre de 
vie, mais aussi retrouver le sens du beau. La ville nouvelle fait partie de notre 
héritage et de l’histoire de notre agglomération. Elle témoigne d’une époque de 
forte et dense urbanisation. Toutefois, certains critères ont évolué, les attentes ne 
sont plus les mêmes. C’est pourquoi nous entreprenons des travaux importants 
depuis quelques années. Notre territoire a deux particularités, d’une part, c’est 
un bassin d’emplois reconnu pour sa culture économique et ses grands groupes. 
D’autre part, c’est une agglomération dans laquelle il fait bon vivre, avec de très 
nombreux espaces verts et un vrai dynamisme associatif. Notre objectif est de 
conserver ces particularités qui font Saint-Quentin-en-Yvelines.

Vous allez le lire, les projets ne manquent pas. Ils sont issus d’une vraie vision 
de développement et d’aménagement de notre territoire. C’est une vision 
que nous voulons porter sur le temps long. Ces projets sont le fruit d’un 
travail commun entre l’agglomération et les principaux acteurs du territoire 
et principalement les habitants. Quartier de l’Hypercentre à Montigny-le-
Bretonneux, future gare de la ligne 18 du métro à Guyancourt, enfouissement 
de la Nationale 10 à Trappes, nouvel écoquartier de La Verrière… Nous sommes 
sur tous les fronts pour rendre notre agglomération toujours plus agréable à 
vivre, dynamique et attractive.

En ce début d’année, gardons ce cap. Contribuons tous ensemble à la réussite 
de SQY, soyons acteurs de l’évolution de notre agglomération. Merci pour 
votre implication et permettez-moi de vous souhaiter une nouvelle fois une 
très bonne année 2024 !

Édito
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BONNE ANNÉE !

Scannez ce QR Code
pour découvrir et  
partager les vœux
du président de SQY



 Découvrir le programme et télécharger votre invitation 
gratuite sur :  
salon-de-l-etudiant-en-yvelines-saint-quentin-en-yvelines.
salon.letudiant.fr/

 Toutes les dates des portes ouvertes des écoles  
et de l’université sur : sqy.fr/orientation
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Le chi!re  
du mois

C’est le nombre d’étudiants 
sur le territoire de  
Saint-Quentin-en-Yvelines

17 000

O N  E N  PA R L E

Que faire après le bac ?
Le début d’année est synonyme d’orientation pour bon 
nombre de jeunes. Que faire après le bac ? Quelles formations 
sont dispensées à SQY ? Salon de l’Étudiant et journées portes 
ouvertes vous aideront à répondre à toutes ces questions. 
SQY est une nouvelle fois partenaire du Salon de l’Étudiant 
en Yvelines qui se tiendra au Vélodrome National le samedi 
20 janvier de 10h à 18h. Un rendez-vous incontournable 
pour réfléchir à votre projet d'orientation, votre futur métier 
et construire votre parcours d'études. Vous êtes au lycée ? 
Vous préparez vos choix de spécialités et vos candidatures 
Parcoursup ? Profitez de la présence de représentants 
de nombreuses formations et d'étudiants qui vous 
apporteront des conseils personnalisés.

Samedi 20 janvier - 10h-18h – Vélodrome National
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Le Forum de la voie 
professionnelle donne  
rendez-vous aux collégiens

L'édition 2023 au Vélodrome National

Vendredi 2 février, la ville de Guyancourt, en partenariat avec Saint-
Quentin-en-Yvelines, organise une nouvelle édition du Forum de la voie 
professionnelle. Objectif : faire découvrir aux collégiens les formations 
et leurs débouchés pour réfléchir à ses envies, découvrir les métiers, 
s’informer sur les formations – du CAP au bac pro et les perspectives 
d'entrée dans la vie active ou de poursuite d'études. Une quarantaine 
d’exposants représentant des lycées professionnels, des centres de 
formation et des professionnels de l’orientation, accueilleront les 
établissements scolaires, avant de répondre aux questions des jeunes 
et de leurs familles.

 Vendredi 2 février – Pavillon Waldeck Rousseau - 15h30 - 19h.
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O N  E N  PA R L E

Le Salon
de l’Etudiant
en Yvelines.

Samedi 20 janvier
Vélodrome National  
de Saint-Quentin-en-Yvelines

Je m’inscris  
sur letudiant.fr
Inscription gratuite obligatoire

A G G L O
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C O M M U N E S

O N  E N  PA R L E

À l’occasion de la nouvelle année, 
le maire Didier Fischer, accompagné 
des élus municipaux, présentera 
ses vœux à la population le samedi 
20 janvier 2024, à 16 h 30, dans les 
Salons Antoine de Saint-Exupéry. 
Les administrés et l’équipe 
municipale partageront un moment 
fédérateur et convivial autour d’un 
brunch. À noter qu’une rétrospective 
de l’année 2023 vous sera proposée.

 coignieres.fr

COIGNIÈRES

Cérémonie des vœux 
aux Coigniériens
le samedi 20 janvier

Le 25 novembre, le conseil de développement de 
SQY a organisé des tables rondes sur la santé. 
Philippe Guiguen, maire des Clayes-sous-Bois et 
conseiller communautaire délégué à l’enseignement 
supérieur, est intervenu sur le thème « Politique 
et ambitions de SQY sur l’enseignement supérieur 
et la recherche ». Cette table ronde réunissait 
Loïc Josseran, doyen de l’UFR Simone Veil-Santé 
de l’UVSQ, Alain Jami, directeur du département 
universitaire Médecine générale de l’UFR, Luis Garcia, 
directeur de recherche au CNRS, conseiller 
scientifique de SQY Therapeutics et Simon Kie!er, 

directeur de la délégation départementale de l’ARS. Une matinée marquée par des échanges de qualité, à la hauteur 
des enjeux de la santé pour notre territoire et ses habitants. La santé de proximité est également au cœur des priorités 
du maire, Philippe Guiguen. La médecine de ville est en voie d’extinction et les déserts médicaux à nos portes. Il a décidé 
d’agir, dès le début de son mandat, par la création d’une maison de santé pluriprofessionnelle, dont la 1re pierre a été 
posée le 12 octobre et l’ouverture prévue à l’automne 2024.

 Plus d’infos : lesclayessousbois.fr/grands-projets

Baptisée « vie associative », cette jeune plateforme o!re une nouvelle 
vitrine de communication aux associations d’Élancourt pour l’entrée 
dans l’année olympique. Elle regroupe notamment l’annuaire des 
associations d’Élancourt, l’agenda de leurs événements et compétitions, 
des portraits de talents... Développée par la ville, elle est alimentée 
par des agents municipaux désignés comme référents auprès des 
associations sportives, culturelles et solidaires, pour les accompagner 
dans le processus de publication. Cette plateforme vient éto!er 
l’o!re de communication en valorisant la programmation associative 
comme source de dynamisme local, accessible à sa population. Pour 
accompagner ce lancement, la ville a aussi o!ert un design modernisé 
à son magazine municipal, incluant une nouvelle rubrique « photo 
du mois », qui mettra en avant un événement ou un talent associatif 
à chaque numéro. 

 Rendez-vous sur : associations.ville-elancourt.fr

SQY et Santé 

ÉLANCOURT

Élancourt lance sa plateforme 
associative

LES CLAYES-SOUS-BOIS
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Guyancourt s’engage depuis 
plusieurs années pour que 
l’égalité entre les femmes 
et les hommes ne soit pas 
qu’une simple intention. 
Pour impliquer encore 
davantage, elle vient d’éditer 
un document de 49 actions 
mises en œuvre entre 2024 
et 2028 autour de 6 axes : 
petite enfance, éducation 
et jeunesse - car c’est dès le 
plus jeune âge que les inégalités 
naissent et les stéréotypes 
s’ancrent dans les esprits -, 
aménagement et cadre de vie 
pour que les hommes et les 
femmes accèdent de la même 
manière aux espaces et services 

publics, sport, culture et loisirs pour que soient valorisés le travail 
et les performances des femmes. Et parce que la ville a décidé d’être 
exemplaire, elle mène en interne une politique favorisant l’égalité 
professionnelle : accès aux postes de direction, formation, incitation 
à la mixité des métiers et bientôt adoption du congé menstruel pour 
les agentes sou!rant de règles douloureuses.

 ville-guyancourt.fr

Une exposition photographique 
met en lumière les sportifs et leurs 
liens profonds avec la ville ! La Ville 
a choisi de faire appel à un talent 
local émergent, Élyan Clément, pour 
prendre les photos de nos « graines de 
champions locaux ». Élyan est un jeune 
photographe passionné originaire de 
Magny-les-Hameaux, qui a fait ses 
armes au service communication de 
la commune lors du N°200 du Magny 
Mag, puis à l'agglomération, auprès 
du photographe Christian Lauté, 
lors de son stage de 3e. Passionné, 
il apporte une perspective unique 
et une sensibilité artistique à travers 
son objectif, capturant l'essence même 
des sportives et sportifs qui font la 
fierté de la ville. 
Venez découvrir 
cette belle 
exposition, 
jusqu'au 27 
janvier, à la 
Maison de 
l'Environnement.

 magny-les-
hameaux.fr

La Ville de La Verrière est 
pleinement engagée dans 
l’innovation éducative. 
Les écoles sont ainsi 
équipées de tableaux 
numériques interactifs 
dans chaque classe, 
de robots pour s’initier 
à la programmation, 
d’espaces numériques 
de travail, de soutien 
scolaire en ligne 
gratuit. C’est dans cette 
dynamique que la ville 
a doté les élèves du 
CE1 au CM2 de tablettes numériques avec 80 applications 
validées par l’Éducation nationale, grâce au dispositif E-SY 
du Département. « Chaque tablette est entièrement sécurisée 

en classe comme à la 
maison, avec des accès 
systématiquement 
bloqués pour les 
contenus inappropriés », 
rassure le maire, 
Nicolas Dainville. 
Les tablettes constituent 
un véritable cartable 
numérique et servent de 
support pour les cours 
en classe, en s’adaptant 
au rythme de chaque 
enfant. « Cet outil vise 
à lutter contre la fracture 

numérique et favorise la réussite scolaire de nos écoliers 
et l’égalité des chances à l’école », se félicite le maire.

 ville-laverriere.com

GUYANCOURT 

LA VERRIÈRE 

La Ville mise sur les innovations pédagogiques

Un plan d’actions pour 
l’égalité Femmes-Hommes 

MAGNY-LES-HAMEAUX 

En route 
pour 2024 !

©
 V

ill
e 

de
 L

a 
Ve

rr
iè

re



O N  E N  PA R L E

C O M M U N E S

Événement national pour célébrer les arts et la culture 
dans les conservatoires, la Nuit des conservatoires se déroulera, 
cette année, le vendredi 26 janvier, avec une programmation 
gratuite et ouverte à tous. À Plaisir, pour cette nouvelle édition, 
le conservatoire de la Ville a imaginé une soirée aussi festive 
que créative ! Au programme : musique, théâtre, impro, jazz, 
rock, classique, solo, ensembles, initiations, rencontres 
et des surprises à ne plus finir ! Après une déambulation 
qui partira de l’Hôtel de Ville et passera par l’église Saint- Pierre, 
vous retrouverez les artistes au Château qui sera le théâtre 
de nombreuses animations ! Venez nombreux ! 
Vendredi 26 janvier à partir de 17h30 -  
Gratuit et ouvert à tous -  
Possibilité de se restaurer sur place

 ville-plaisir.fr

C’est une première phase importante des Assises de l’éducation qui s’est achevée fin 
2023 à Montigny. La ville a lancé ce grand projet sur l’école de demain au printemps. 
Une phase d’information sur les enjeux et les axes de travail s’est tenue auprès des 
premiers acteurs de l’école : enseignants, parents d’élèves, services de la ville et 
élèves. Elle s’est poursuivie au dernier trimestre 2023 par une consultation, sur la 
base de questionnaires réalisés en collégialité, qui a vu plus de 50 % des familles y 
répondre. En janvier, les synthèses seront restituées en réunion publique, avant que 
de nouveaux groupes de travail ne soient mis en place par thématique, pour entrer 
dans le vif du sujet des orientations à venir. Cette phase se poursuivra jusqu’à l’été et les 
propositions feront l’objet d’études de faisabilité par les services de la ville. Les premières 
mises en œuvre sont programmées à partir de la rentrée 2025-2026.

 montigny78.fr
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PLAISIR

MAUREPAS

Du handi fit 
à Maurepas   
Inauguré lors de la Semaine du handicap, ce 
parcours sportif adapté aux personnes porteuses 
de handicap répond à un double objectif : développer 
le sport de proximité et favoriser l'inclusion, 
axe fort inscrit dans tous les projets de la ville. 
Ce concept, premier de la sorte à Saint-Quentin-
en-Yvelines, s’adresse aux personnes à mobilité 
réduite et aux seniors. Implanté au cœur du Bois de 
Nogent, espace urbain boisé, central et facilement 
accessible, ce parcours se décline en un slalom 
visant à améliorer la maniabilité en fauteuil et en 
6 agrès dédiés au travail des membres supérieurs. 
Finalisé début 2024, il s’étirera sur 1 km et 
proposera 10 ateliers dont certains avec connexion 
QR code, expliquant en détail les exercices à 
réaliser. 33 000 € sont consacrés à cette réalisation 
innovante qui représente une belle avancée sur la 
manière d’intégrer le handicap dans l’espace public 
comme dans les loisirs.

 maurepas.fr

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

Une Nuit des conservatoires 
pleine de surprises à Plaisir

Les Assises de l’éducation 
se poursuivent

SQYMAG • n°95 • JANVIER 2024 • LE MAGAZINE DE SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES 9
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Après plusieurs mois de travaux, Trappes a inauguré sa première 
cour Oasis, cour écologique, inclusive et non genrée au sein du 
groupe scolaire Jean Macé. Un projet entièrement co-construit 
avec les élèves, leurs parents, le personnel enseignant et les 
agents du périscolaire de l’école. 75% de la surface est désormais 
désartificialisée, favorisant un projet pédagogique renforcé 
autour de l’écologie. La cour accueille des jeux accessibles pour 
les enfants à mobilité réduite et des cabanes, havres de paix 
pour les enfants présentant des troubles autistiques. L’espace y 
est mieux réparti entre filles et garçons et le choix des jeux veille 
à encourager l’activité mixte. Cette cour est la première d’un 
programme pluriannuel de rénovation des cours d’école. En 2024, 
ce sera au tour de l’école Renoir. 

 trappes.fr

VILLEPREUX

Les perturbateurs 
endocriniens sont 
des substances 
chimiques 
qui dérèglent 
le système 
hormonal, 
avec des e!ets 
sur la santé et 
l’environnement. 
On les retrouve dans 
l’eau, l’alimentation, les 
cosmétiques, les produits phytosanitaires. 
En 2022, Voisins a adopté la charte 
« Villes et territoires sans perturbateurs 
endocriniens ». Au-delà de la sensibilisation 
des Vicinois à ce sujet, elle s’est ainsi 
engagée à interdire l’usage des produits 
phytosanitaires, à réduire l’exposition 
dans l’alimentation, à mettre en place 
des critères d’écoconditionnalité dans les 
marchés publics. Aujourd’hui, le désherbage 
des espaces verts s’e!ectue grâce à du 
matériel mécanique et 99 % du marché 
relatif aux produits d’hygiène et d’entretien 
comporte des mentions sans perturbateurs 
endocriniens. Dans les cantines, 30 % 
minimum des aliments sont issus de 
l’agriculture biologique et une vaisselle sans 
BPA (bisphénol A) est utilisée. 

 voisins78.fr
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Trappes inaugure 
sa première cour Oasis

VOISINS-LE-BRETONNEUX 

Villepreux en Jeux 

TRAPPES

2024 marque le début d’une nouvelle grande cause communale pour 
Villepreux. Durant toute l’année, les valeurs et les couleurs du sport 
seront un axe fort pour l’équipe municipale. Avec les associations, les 
commerçants, les équipes pédagogiques des établissements scolaires 
et l’agglomération de Saint-Quentin-en-Yvelines, la commune soutiendra 
les sportifs à travers une programmation spéciale JO et sport-santé, qui 
promet d’être riche et variée. Parmi les événements, deux dates sont 
déjà à retenir : les 3 et 4 février pour la 9e édition du Festijeux et le 29 mai 
pour la Fête de l’été qui viendra clôturer les Olympiades. Une journée qui 
promet d’être forte en découvertes et en émotions sur le thème du sport. 

 Toute la programmation JO bientôt disponible sur villepreux.fr

Voisins s’engage  
contre les perturbateurs 
endocriniens 

© Ville de Voisins-le-Bretonneux
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SQY demain : les grands chantiers

Près de 50 ans après 
la création des villes 
nouvelles dont SQY est 
l’emblème, en quoi les 
transformations urbaines 
sont-elles nécessaires ?
Saint-Quentin-en-Yvelines est d’abord 
un territoire de solutions, en prise 
directe avec les réalités vécues par nos 
concitoyens et nos entreprises. Notre 
priorité - et même notre obsession - est 
d’être un facilitateur. Dans un pays où 
l’inflation des lois et des normes conduit 
à décourager les initiatives et brider 
l’esprit d’entreprendre, SQY fait le pari 
du bon sens et de l’attractivité. Et si nous 
sommes attractifs, c’est parce que nous 
imaginons des solutions concrètes. La 
parole politique et le commentaire, 
c’est bien, mais le plus important est 
d’agir ! C’est ainsi que nous améliorons 
les mobilités avec la construction de la 
gare du Grand Paris Express, avec la 
densification de notre réseau cyclable 
ou avec l’expérimentation de transports 
comme UrbanLoop. Les solutions, nous 
les trouvons aussi pour renforcer la 
sécurité avec le commissariat du 
futur, mais aussi pour rendre la culture 
accessible en construisant de nouvelles 
médiathèques et en rénovant la scène 
nationale.

Peut-on dire que SQY 
est à un tournant majeur 
de son existence ?
Le monde se transforme et SQY entend 
évoluer avec lui, au rythme des progrès 
formidables dans le numérique, la 
smart city, l’intelligence artificielle, 
la recherche, la santé, la sécurité. 
Mais l’audace qui nous caractérise ne 
tient pas sans le fait démocratique et 
sans transparence. C’est pour cela que 
nous avons mis un point d’honneur 

à maintenir à un haut niveau d’exigence, 
au-delà des idéologies, avec une 
gouvernance d’équilibre où plusieurs 
de nos vice-présidents sont issus de 
l’opposition. Il faut garder cet esprit 
démocratique, car nous voyons que 
le danger plane avec de nombreux 
pays qui, au XXIe siècle, continuent 
de renier cette démocratie. Pour moi, 
cela participe de la confiance de nos 
concitoyens et des entreprises qui 
choisissent de s’installer ici.

Pour vous, qu’est-ce 
qu’un territoire attractif ?
C’est un territoire ayant une culture 
entrepreneuriale, capable d’attirer 
les capitaux qui permettront aux 
habitants de vivre mieux. C’est voir 
la mondialisation comme une alliée, 
en restant curieux sur les évolutions 
au-delà de nos frontières. SQY se 
positionne comme un territoire 
d’envergure internationale et de 
nombreux acteurs y conçoivent 
les innovations de demain. C’est 
une vraie fierté ! Les grands projets 
d’aménagement urbain, mais aussi les 
Jeux olympiques que nous aurons le 
plaisir d’accueillir cet été, participent 
à cette ouverture au monde et à 
l’attractivité que nous développons. 
Être un territoire attractif, c’est aussi 
s’adapter aux attentes actuelles, 
en étant attentif à l’équilibre entre 
habitat, emploi, éducation, cadre de 
vie et services. Enfin, il faut réa#rmer 
les valeurs fondamentales de notre 
société, dont l’éducation est pour moi 
l’un des piliers, avec un modèle qui 
n’oppose pas le social et l’économie. 
Le numérique éducatif et la formation 
professionnelle, par exemple, sont 
deux sujets prioritaires pour les 
années à venir.
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D O S S I E R

Dans un pays où l’inflation 
des lois et des normes conduit 
à décourager les initiatives, 
SQY fait le pari du bon sens 
et de l’attractivité.

Dans les années à venir, des chantiers d’envergure vont être réalisés, afin 
d’améliorer le quotidien des habitants et des entreprises. Si l’identité d’un territoire 
se raconte à travers son développement urbain, SQY a pris le chemin de l’innovation 
et se définit comme une terre de solutions. Le point avec Jean-Michel Fourgous, 
président de SQY. Élodie d’Athis 
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L’Hypercentre à Mont igny est 
représentatif de l’histoire de SQY : 
emblème des villes nouvelles pensées par 
l’État dans les années 1980 pour accueillir 
les populations du baby-boom, ce quartier 
a besoin de renouveau. Conscientes des 
attentes et des modes de vie actuels, 
SQY et la ville ont lancé, dès 2019, une 
large réflexion auprès des habitants et 
des usagers pour cette zone stratégique. 
Ce secteur où se côtoient entrepreneurs, 
salariés, étudiants, habitants, compte 
des équipements phares : la gare, qui 
voit passer 70 000 voyageurs par jour, le 
théâtre, l’université, le centre commercial, 
le musée de la ville, jusqu’au Vélodrome 
National, à proximité immédiate de l’Île 
de Loisirs.

Plus de nature, plus de vie, 
plus d’attractivité
L’objectif ? Un centre-ville plus pratique, 
plus beau, plus attractif et une variété 
d’usages, faisant de l’Hypercentre un 
modèle pour la ville de demain, tant 
au plan climatique qu’économique. Au 
programme : plus de nature et de végétal 

au sein de l’avenue du Centre et de la place 
Pompidou, une circulation apaisée, des 
mobilités douces, la remise en eau et la 
végétalisation du canal, la restructuration 
du quai François Tru!aut, les travaux du 
théâtre et du parvis.
Concentrant 40 000 emplois, 
l’Hypercentre est aussi un véritable 
poumon économique. Une dizaine de 
projets immobiliers d’entreprise sont 
déjà sortis de terre ces dernières années,  
avec des espaces modernes de travail. 
Derniers projets en date : Le Native, sorti 
de terre en 2022 et abritant le Groupe 
Orange ; Le Premium, qui accueillera The 
Babel Community, résidence inédite de 
coliving et de coworking, dont la première 
pierre a été posée à l’automne 2023 ; et 
enfin l’opération en cours de démolition-
reconstruction de L’Anneau Rouge, 

rebaptisé Centrality, avec un ensemble 
urbain de bureaux et de commerces.

Au carrefour des douze 
communes de l’agglomération, 
le secteur de l’Hypercentre 
s’apprête à connaître 
un profond réaménagement. 

40 millions d'€ 
d'investissement 

pour le chantier de l'Hypercentre

SQY demain : les grands chantiers
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  Début 2024 : travaux du théâtre.
  Courant 2024 : démolition 

de L’Anneau Rouge et réalisation 
de Centralit y autour de la gare.

  Fin 2024 : début des travaux de la place 
Pompidou et de l’avenue du Centre.
  2026 : début des travaux du quai 
François Truf faut et du canal.

*calendrier prévisionnel

Les chantiers en bref*:

Le théâtre entame en 2024 une mue nécessaire pour 
devenir un véritable lieu de vie en cœur de ville, avec un 
futur restaurant-brasserie donnant sur la place Pompidou, 
qui va elle aussi être transformée.

Coût des travaux :  
plus de 7 millions d’€

D O S S I E R

Montigny : le centre névralgique de SQY 
s’offre une nouvelle jeunesse

Théâtre de SQY :  
un lieu de vie ouvert à tous

SECTEUR DE L’HYPERCENTRE
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MOBILITÉS ET TRANSFORMATION URBAINE

D O S S I E R

Avec la construction de la future gare du Grand Paris Express, 
c’est tout un quartier qui sortira de terre d’ici à 2035.

Sur l’ancien site du Groupe Thales, à 
proximité du Technocentre et du Golf 
National, une transformation profonde 
va s’opérer dans les années à venir : 
une nouvelle gare va être construite 
d’ici à 2030, sur la ligne 18 du métro 
automatique du Grand Paris Express qui 
reliera Versailles à Orly, avec des temps 
de trajets réduits. Dans ce sillage, tout un 
quartier va prendre forme sous la conduite 
de l’Établissement Public d’Aménagement 
de Paris-Saclay, en lien avec SQY et la ville 
de Guyancourt.

64 ha aménagés autour  
de la future gare
Ce nouveau quartier des Savoirs 
comprendra environ 2 000 logements, 
un pôle commercial, des équipements 

publics et 160 000 m2 d’activités 
économiques orientées vers le 
« techtiaire », avec des bâtiments de 
R & D comprenant à la fois des bureaux 
et des laboratoires. Une belle manière 
de répondre aux enjeux d’avenir de la 
sphère économique.

Un appel à projets pour faire 
renaître la halle Piano
Dernier vestige des usines Thales, 
la halle Piano, construite à la fin des 
années 1980 par le grand nom de 
l’architecture Renzo Piano, connaîtra 
dans ce cadre une nouvelle destination : 
des activités économiques et un pôle 
de convivialité, avec de la restauration 
en soirée, mais aussi du sport et des 
événements le week-end.

Guyancourt : le quartier des Savoirs

Une rame toutes les 3 minutes

•  SQY-Orly en 24 minutes,  
contre 1h20 aujourd’hui

•  SQY-Versailles en  
9 minutes, contre 37 minutes 
aujourd’hui

•  SQY-Palaiseau en 11 minutes, 
contre 41 minutes  
aujourd’hui

Demain avec 
le Grand Paris Express�

Véritable terre de vélo avec le Vélodrome National, le stadium 
BMX et le VTT à la Colline d’Élancourt, SQY s’est dotée en 2021 
d’un nouveau schéma directeur cyclable particulièrement 
ambitieux à hauteur de 37,3 millions d’euros, avec la création 
et l’amélioration des 246 km de voies cyclables, des services 
renforcés pour les habitants et les salariés, une o!re de 
stationnement plus importante et qualitative. Et puis, à 
quelques mois des JOP, un grand coup d’accélérateur a été 
donné pour que chaque site olympique soit accessible à vélo 

depuis la gare de SQY, avec un itinéraire sécurisé de 26 km. 
Aux abords de la gare de SQY/Montigny, SQY va aussi 
augmenter le nombre de trottinettes électriques 
et installer une flotte de vélos électriques 
en libre-service pour cette occasion. 
Enfin, en 2025, une passerelle cyclable 
chevauchant la N10 et reliant l’avenue 
des Prés à Montigny à l’Île de Loisirs, 
sera installée.

MOBILITÉS DOUCES

Vélos : plus de 37 millions d’euros d’investissement
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© Antoine Sa!re - SQY

 2025 : ouver ture de la halle Piano 
et du parc situé à proximité.

 2025 à 2035 : après la phase 
d’études, aménagement progressif 
de la ZAC de Guyancour t. 

 2030 : mise en service de la gare.
*calendrier prévisionnel

Les chantiers du quartier 
des Savoirs en bref*:
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D O S S I E RSECTEUR DES IV ARBRES

Après plusieurs années de concertation, 
le futur quartier des IV Arbres, à proximité 
de France Miniature, entre dans une 
phase concrète, à l’issue du bilan de la 
concertation présenté au printemps 2023. 
Ce futur quartier devrait voir la réalisation 
de 600 à 800 nouveaux logements mixtes, 
allant de la maison individuelle à de petits 
logements collectifs entourés de nombreux 
espaces végétalisés et paysagers. La 
création et l’aménagement de liaisons 
douces sont également au programme 
pour favoriser les déplacements des 
cyclistes et des piétons.

Élancourt : une transformation urbaine 
au service de la sécurité et du cadre de vie 
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Le projet du nouveau quartier des IV Arbres se précise, 
avec pour équipement stratégique le commissariat 
du futur, dont les travaux ont démarré à l’automne.

Une première tranche d’aménagements 
va d’ores et déjà être lancée et permettre 
l’installation d’équipements et de 
commerces : premier projet d’envergure 
à engager la mutation du secteur dès 
2024, le commissariat du futur, dont 
les travaux ont débuté fin 2023 en lieu 
et place des terrains de tennis, qui ont 
par ailleurs été réinstallés plus au sud. 
Parallèlement, l’Intermarché va faire 
peau neuve et être déplacé dans le 
même secteur (en bordure du boulevard 
Bernard Grégory, à l’angle de la rue du 
Maréchal Ferrand).

 2023-2025 : Réalisation 
du commissariat du futur.

 2025 à 2026 : Début 
des travaux du quar tier.
*calendrier prévisionnel

Les chantiers  
des IV Arbres en bref*:

Mettre les technologies 
de pointe au service de la 
sécurité urbaine : c’est l’objectif 
du commissariat du futur, 
qui deviendra une référence 
au niveau national. 
Ce vaisseau-amiral de 4 400m2, 
complété des deux antennes 
de Trappes et de Guyancourt, 
devrait coordonner près de 
400 policiers.

Montant des travaux : 
24 millions d’euros, 

cofinancés par SQY, 
le Département et la Région.

Le meilleur  
de la sécurité urbaine 

L’année olympique à SQY laissera un héritage durable aux Saint-Quentinois. 
La Colline d’Élancourt, qui accueillera les épreuves de Mountain bike, deviendra 
un espace unique de pratique du VTT pour les amateurs et les sportifs, mais aussi 
un lieu de promenade pour les habitants, qui pourront observer le panorama 
époustouflant depuis ce point culminant de toute la région parisienne. L’objectif 
de l’après JO est aussi de laisser un héritage écologique exemplaire dans ce secteur, 
avec un poumon vert de biodiversité sanctuarisé au cœur de la ville.

La Colline d’Élancourt  
dans « l’après JO »

LOISIRS ET BIODIVERSITÉ



1 500 logements, 60 000 m2 d’activités 
économiques, des commerces, des 
services de proximité, un groupe 
scolaire, un accueil de loisirs, une salle 
multisports, une maison de santé… 
Dans ce secteur très fréquenté (de la 

zone des « Bécannes » aux terrains 
avoisinants la gare), où transitent 
chaque année 6 millions de voyageurs, 
SQY et la ville portent un projet très 
ambitieux pour ce futur éco-quartier, 
vitrine de la ville durable made in 
SQY, avec un véritable esprit village. 
Les contours de ce vaste projet se 
dessinent : en 2023, une concertation a 
été lancée avec une réunion publique, 
une balade urbaine et trois ateliers, 
qui ont permis de projeter très 
concrètement les attentes et les 
ambitions pour ces aménagements, 
très attendus par les habitants.

Pilotés par la Direction des routes d’Île-
de-France et financés en partie par SQY, 
la requalification et l’enfouissement de 
la RN10 à Trappes poursuivent plusieurs 
objectifs : améliorer la circulation et 
la sécurité des modes de circulation 
douce, réduire les nuisances, rétablir les 
échanges entre les quartiers, la gare et 
les pôles d’emplois locaux et régionaux. 
2023 a marqué une étape importante 

du chantier avec l’achèvement du rond-
point, échangeur entre la RD912 et la 
RN10. Reconfiguré, ce secteur permet de 
rejoindre la RN10 depuis la R9D12 par un 
tunnel, et un rond-point avec feux a vu le 
jour en lieu et place du simple carrefour 
d’autrefois.

 Mi 2024 : fin des travaux du pôle 
gare de La Verrière qui sera au coeur 
du projet Gare-Bécannes et de la future 
zone d’activité.

 2024-2025 : choix des 
promoteurs, concours d’architecte.

 2026-2027 : lancement 
des travaux du futur coeur de ville.
*calendrier prévisionnel

Les chantiers  
Gare-Bécannes en bref*:

 2024-2025 : réalisation de la 
tranchée d’enfouissement de la RN10. Les 
4 voies de circulation seront maintenues 
pour assurer la continuité du trafic.

 2025 – 2028 : aménagement des 
3 plateaux urbains et création d’un nouveau 
rond-point au niveau de la station BP.
*calendrier prévisionnel

Les chantiers  
de la RN10 en bref*:
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SECTEUR GARE-BÉCANNES

TRAPPES

D O S S I E R

La Verrière : 
nouveau quartier, 
nouveau coeur 
de ville

Faciliter les mobilités  
avec l’enfouissement 
de la Nationale 10
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Le projet ambitieux 
Gare-Bécannes entend 
transformer le visage 
de La Verrière, avec 
un cœur de ville chaleureux 
et vivant.

Le projet colossal de requalification de la RN 10 améliorera 
les conditions de circulation et le cadre de vie dans ce secteur 
qui voit passer 80 000 véhicules par jour.

Montant des travaux  
du Pôle Gare : 11,2 millions d'euros

Un chantier financé à hauteur 
de 21,2 millions d'€ par SQY



 2024-2025 : Études opérationnelles 
et procédures réglementaires.

 2025 : Concertation sur les futurs 
espaces publics du coeur de village. 

 2026-2027 : Réalisation 
des espaces publics et construction des 
premiers lots.
*calendrier prévisionnel

Les chantiers  
du centre-ville en bref*:
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D O S S I E R

SQY et la ville ont entamé une réflexion 
sur la redynamisation du centre-ville de Plaisir 
et la reconversion du site de l’hôpital. 

REDYNAMISATION URBAINE

CULTURE

Magny-les-Hameaux : une nouvelle médiathèque en projet

Plaisir : bien vivre 
dans un centre-bourg 
réaménagé

En 2016, l’annonce du déménagement 
de l’hôpital Charcot, dans le cadre de la 
fusion avec l’hôpital gérontologique, a 
libéré un espace très important en plein 
cœur de la ville. 

Logements, commerces, 
équipements et plus 
de nature en ville
Afin de veiller à la qualité des projets 
d’aménagement, SQY et la ville ont 
engagé, avec les habitants, une profonde 
réflexion sur le devenir d’un secteur de 
22 ha allant de l’actuel centre historique 

aux terrains anciennement occupés 
par l’hôpital Charcot, en passant par le 
quartier du Valibout.
L’objectif est ambitieux puisqu’il s’agit 
de créer un centre-ville animé, ouvert 
sur les autres quartiers et intégrant 
les enjeux environnementaux, avec la 
végétalisation des espaces publics ou 
encore l’aménagement de liaisons douces 
pour les modes de déplacement actifs. 
Environ 1 200 logements, de nouveaux 
équipements publics, des commerces et 
davantage de nature en ville devraient 
voir le jour dans ce nouveau centre-bourg.
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La médiathèque Jacques Brel devrait quitter son emplacement dans 
le préfabriqué de la rue Joseph Lemarchand pour s’installer rue de 
la Gerbe d’Or, à proximité de l’école maternelle Francis Jammes et 
non loin de l’école élémentaire Louise Weiss.

Coût des travaux : 2,2 M€ environ 
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Faire découvrir les 
innombrables richesses 
de Port-Royal.

I L S  F O N T  S Q Y
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Un an de travaux 
pour redécouvrir Port-Royal !  

I L S  F O N T  S Q Y

Le musée de Port-Royal des Champs entame en janvier de grands travaux. 
Objectif : rendre le musée accessible et recréer toute sa scénographie. Visite guidée.

DÉCOUVERTE

C’est le musée le plus riche 
de SQY, et pourtant, son site et 
ses collections restent méconnus 
du grand public. Qu’à cela ne 
tienne, une année de travaux 
devrait lui redonner éclat et 
attractivité. « Ces travaux, dont 
le projet date de plus de 10 ans, 
vont à la fois rendre le musée 
accessible pour les personnes 
à mobilité réduite, mais aussi lui 
apporter une nouvelle jeunesse. 
Toute la muséographie et toute 
la scénographie des collections 
vont être redéfinies avec des outils 
multimédia dernière génération. 
De quoi attirer tous les publics et 
faire découvrir ses innombrables 
richesses », explique Philippe Luez, 
conservateur du musée de Port-
Royal. Il faut dire que le lieu a de 
quoi séduire. « Port-Royal, au-delà 
du lieu religieux, a accueilli “les 
solitaires”, de grands hommes qui 
ont structuré la langue et la pensée 
françaises. Ici, Racine fit une partie 
de son éducation et Pascal y écrivit 
quelques-unes de ses Pensées. Tous 
les grands personnages historiques 
du XVIIe siècle ont eu un contact 
avec ce lieu mythique. Au XVIIIe 
siècle, ce sont les héritiers de 
la pensée de Port-Royal qui feront 
la Révolution. »

présentées, au niveau des grands 
musées européens. » Le rendez-
vous est pris dans un an pour 
redécouvrir ce musée transfiguré 
et accessible. En attendant, il 
est toujours temps de venir se 
promener dans le site et admirer 
son parc romantique, ses granges, 
son verger, ses potagers 
pédagogiques et son puits de 
Pascal. Le lieu continue de proposer 
des concerts pendant toute l’année 
et va également recevoir, en 2024, 
plusieurs spectacles du Théâtre de 
SQY Hors les murs. Une occasion 
unique de découvrir di!éremment 
ce patrimoine historique de SQY qui 
mérite le plus grand des détours !
Catherine Cappelaere 

La deuxième collection 
en Europe des œuvres 
de Philippe de Champaigne
Restaurer le musée de Port-Royal, 
c’est aussi rendre plus visibles 
les œuvres du peintre Philippe 
de Champaigne, l’un des artistes 
le plus célèbre du XVIIe siècle. 
« Il fut le peintre de Louis XIII et de 
Richelieu. Il est parmi les douze 
artistes fondateurs de l’Académie 
royale de peinture qui définit 
les règles de l’art sous Louis XIV. 
Le musée a la chance de détenir 
aujourd’hui, par des acquisitions 
successives, quatre de ses plus 
beaux tableaux. La collection 
d’une dizaine de toiles, place Port-
Royal, par la qualité des œuvres 

Philippe Luez, conservateur du musée de Port-Royal
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START-UP

I L S  F O N T  S Q Y
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Olivier de Montlivault,  
directeur général de l’entreprise

La start-up MatchNGO, actuellement incubée à SQY Cub, a mis en place une 
application qui optimise l’organisation des voyages d’a!aires pour les entreprises. 
Explication avec l’un de ses fondateurs, Steeve Eyaan. 

MatchNGO : la solution digitale 
pour les voyages d’affaires

Vous êtes salarié et vous devez 
voyager en France ou à l’international ? 
Et si vous obteniez votre programme 
de voyage en moins d’une minute 
chrono ? C’est la promesse de 
l’application de MatchNGO. Au départ 
de cette aventure entrepreneuriale, 
un constat : « Je voyageais beaucoup 
pour mon entreprise et, avec mes 
collègues qui se rendaient au même 
endroit, nous avions du mal à 
coordonner nos voyages. Lors d’un 
voyage en Norvège, nous nous sommes 
tous retrouvés à l’aéroport et nous 
avions tous réservé un taxi di!érent ! », 
s'exclame Steeve Eyaan, CEO de 
MatchNGO. « Il fallait optimiser cela ! » 
Il en parle autour de lui et s’aperçoit 
que cette situation est courante. Il 
prend alors l’initiative de créer une 
application qui va gérer l’intégralité 
d’un voyage d’a!aires avec vol, train, 
hôtel et transferts. « Notre application 
est la seule à proposer une solution 
collaborative entre voyageurs avec 
une optimisation des voyages au sein 
d’une même entreprise. Elle planifie 
le programme de l’aller jusqu’au 
retour sans même que le voyageur 
ait à calculer son heure de départ. »

En recherche d’une entreprise 
testeuse
Créée il y a deux ans avec des associés, 
majoritairement ingénieurs, la 
start-up met en place son application 
pour un voyageur individuel ou pour 
un groupe. « Les salariés n’indiquent 
que leur date de début, leur date de 
fin et la destination et s’ils partent 
avec des collègues. Ensuite, nous 
allons regarder les vols, les trains et 
les transferts qui permettent d’arriver 
à temps pour l’heure de sa réunion 
avec un algorithme de scoring et de 
matching pour choisir aussi un hôtel, 
le tout, selon plusieurs critères et 
en privilégiant les solutions les plus 
durables. Tout est donc optimisé pour 
permettre de vraies économies aux 
entreprises. Par ailleurs, le salarié 

n’aura pas à avancer les frais du 
voyage ». Si l’application fonctionne, 
il reste aujourd’hui à MatchNGO 
à mettre en place l’étape de test 
pour l’optimiser et avoir les retours 
d’une entreprise. Pour finaliser 
son projet, la start-up est incubée 
depuis quelques mois au sein de SQY 
Cub. « Avec cette incubation, nous 
pouvons confronter notre projet et 
nos idées avec des experts. Nous 
pouvons aussi nous appuyer sur un 
réseau avec des avocats, des juristes 
et des experts financiers. Enfin, 
nous pouvons bénéficier de locaux 
au sein de SQY Cub, ce qui est un 
avantage considérable lorsqu’on crée 
une entreprise. »

 www.matchn-go.com

Catherine Cappelaere 

Une optimisation des 
voyages au sein d'une 
même entreprise





22 SQYMAG • n°95 • JANVIER 2024 • LE MAGAZINE DE SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

©
 C

hr
is

ti
an

 L
au

té

I L S  F O N T  S Q Y

C’est l’une des grandes tendances du 
moment : les cartes ou les invitations faites 
à partir de papier ensemencé. Growing paper, 
à Magny-les-Hameaux, s'est spécialisée 
dans cette activité. Découverte.

ARTISANAT

Vous prenez ce papier, vous mettez un peu de terre 
dessus, vous arrosez et quelques jours plus tard… 
des fleurs, des plantes aromatiques ou des légumes 
apparaissent. C’est le principe du papier ensemencé 
au cœur de l’activité de l’entreprise Growing paper 
à Magny-les-Hameaux. Créée en 2014 par Rémy 
Faisca, imprimeur à la base qui va s’associer avec 
une graphiste Clémence Daniel, cette entreprise 
fabrique des cartes, des calendriers, des sachets, 
des enveloppes, des faire-part, des carnets… réalisés 
avec du papier ensemencé. « L’idée est venue de la 
rencontre avec les créateurs de ce papier aux Pays-
Bas. Nous l’avons importé en France et nous avons 
développé tous les produits possibles », explique 
Rémy Faisca, gérant de Growing paper. « Nous avons 
plus que quintuplé notre activité en 10 ans et nous 
sommes passés de 2 à 10 salariés. » Ce papier qui 
pousse attire particulièrement le grand public mais 
aussi les entreprises en recherche de produit ayant 
du sens. « Nous réalisons énormément de cartes de 
vœux d’entreprises et de flyers. Toute l’industrie du 
luxe est également particulièrement intéressée par nos 
produits. Pour ces entreprises, nous produisons des 
papiers sur mesure et notre objectif est d’augmenter 
fortement cette production locale de papier. »

« Notre engagement écoresponsable  
est total »
L’écologie est au cœur du fonctionnement de Growing 
paper. Dans cette entreprise, tout est recyclé et 
réutilisé. C’est même la façon de vivre et de travailler 
au sein des locaux de Magny-les-Hameaux qui 

est questionnée. « Avec nos chutes de papiers et 
celles d’entreprises avoisinantes, nous refabriquons 
du papier ou des bombes à graines. Nous nous 
demandons toujours comment entreprendre sans 
détruire et en réutilisant toutes nos ressources pour 
avoir un impact le plus neutre possible par rapport à 
notre environnement. » Les salariés de Growing paper 
habitent tous à proximité des locaux. Ils viennent 
majoritairement à pied ou à vélo. Ils déjeunent 
tous ensemble avec des produits issus des AMAP 
locales. Des légumes et des fruits sont cultivés sur 
le site où sont installées plusieurs ruches. « Nous 
essayons, à notre échelle et quotidiennement, de 
pousser notre engagement écologique et social au 
maximum avec une politique de zéro déchet. Nous 
nous engageons envers l’humain en travaillant avec 
des ESAT et en participant à l’insertion sociale et 
professionnelle d’adultes en situation de handicap. 
Notre atelier n’emploie que des matériaux « green » 
et nous reversons une partie de nos bénéfices à 
des associations engagées dans l’écologie. »

 www.growingpaper.fr

Catherine Cappelaere 

Un papier qui 
pousse et qui fait 
du bien à la planète 





LE CYCLE DU COMPOSTAGE

0 800 078 780
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Compostage : les questions 
que vous vous posez

 

T E R R I T O I R E
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Composter, ce n’est pas 
sorcier et c’est bon pour 
la planète ! Les services 
de SQY sont là pour 
vous accompagner.

VALORISATION DES BIODÉCHETS

Qu’est-ce qu’un biodéchet ?
C’est un déchet alimentaire 
(épluchures, trognon de pomme, 
marc de café…) ou de jardin (tonte 
en très petite quantité, feuilles, 
broyat de bois…). Mélangés 
ensemble, les déchets secs et 
humides contribuent à produire du 
compost, ressource pour le sol dont 
l’odeur caractéristique est celle que 
vous retrouvez dans les sous-bois.

Pour accompagner au mieux 
les Saint-Quentinois dans cette 
démarche de tri des biodéchets, 
les services de SQY ont renforcé 
leur plan de compostage, mis en 
place depuis 2019. Depuis plusieurs 
années déjà, SQY accompagne les 
habitants au tri et à la valorisation 
des biodéchets par une formation, 
la fourniture du matériel et un suivi 
des sites de compostage partagé. 

• Vous vivez en pavillon 
individuel ?
Vous pouvez dès à présent faire 
une demande en ligne sur : sqy.fr/
composteur.
SQY propose la mise à disposition d'un 
composteur individuel, accompagné 
d'une formation (une adhésion 
au service d'accompagnement vous 
sera demandée). 

• Vous habitez en 
résidence collective 
ou en maison de ville ?
SQY déploie des sites de 
compostage collectif avec l'aide 
d'habitants référents. Cette 
solution se fera progressivement 
jusqu'en 2029, afin de couvrir 
tout le territoire. Si aucun site de 
compostage n'existe à proximité 
de votre logement, vous n'êtes 
pas encore concerné. Si vous 
souhaitez vous investir dans le 
compostage, SQY propose des 
formations de référents de site. 

 Toutes les infos sur :  
sqy.fr/composteur
dechets@sqy.fr

Avoir un 
composteur  
chez soi est-il 
obligatoire au 
1er janvier 2024 ?

Un plan de compostage  
depuis 2019 à SQY

Pas de panique si vous n’avez 
pas de composteur chez vous 
au 1er janvier.
Démêlons le vrai du faux : la loi 
AGEC de 2020 (loi anti-gaspillage 
pour une économie circulaire), 
est source de confusion pour bon 
nombre de Français, les médias 
ayant accentué le phénomène. 
Cette loi rend obligatoire le « tri 
à la source » et non le compostage 
pour chaque foyer. En d’autres 
termes, ce sont les collectivités 
compétentes qui devront vous 
proposer une solution pour 
trier les biodéchets au lieu de 
les jeter aux ordures ménagères.

LE SAVIEZ-VOUS ?

•  Les biodéchets représentent 
46 % du volume de votre poubelle 
à ordures ménagères.

•  Chaque habitant jette en 
moyenne 82 kg de biodéchets par 
an dans les ordures ménagères. 
C’est du temps, de l’argent dans 
la collecte et le traitement… 

et beaucoup de pollution ! Ces 
énormes quantités de déchets 
polluent les sols et libèrent 
un puissant gaz à e!et de serre, 
le méthane.

•  Rien qu’en Île-de-France, 
900 000 tonnes de biodéchets sont 
envoyées à l’incinération alors qu’ils 
pourraient être compostés ou 
transformés en biogaz.
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Depuis 2019, SQY a distribué 
4 000 composteurs aux Saint-
Quentinois, dont environ 800 
en 2023.Un service clés en main, 
de la formation à la fourniture 
du matériel. Reportage. 

TRI À LA SOURCE

Il est 18h dans les bâtiments 
de l’agglomération. Ce soir, une 
quinzaine d’habitants, inscrits au 
préalable, ont rendez-vous avec 
Didier Chambon, maître composteur 
et éco-conseiller à SQY. Sa mission ? 
Organiser, plusieurs fois par semaine, 
la formation au tri des biodéchets et la 
distribution des composteurs auprès 
des Saint-Quentinois. Une activité 
qu’il prend très à cœur, puisqu’il a 
récemment e!ectué une reconversion 
professionnelle pour travailler 
spécifiquement dans ce domaine. 
Après une longue carrière dans 
l’informatique au journal Le Figaro, 
il a choisi de changer radicalement de 
décor. « Je recherchais un métier avec 
du sens, et comme j’étais très investi 
dans le développement durable et dans 
le compostage partagé au sein de 
ma résidence, j’ai suivi une formation 
de guide composteur », précise-t-il. 
Parmi les nouveaux métiers liés à 
l’environnement, celui de maître 
composteur est encore rare. À ce jour, 
ils ne sont que 300 en France.

Bien informer pour bien 
maîtriser le compostage
Durant une trentaine de minutes, 
Didier explique avec précision 
comment e!ectuer chez soi un 
compostage utile, ce qui n’apparaît 
pas évident quand on est novice. Pour 
produire du compost, on ne dépose pas 
n’importe quoi dans le composteur. 
Tout ne se décompose pas ! C’est le 
moment où de nombreuses questions 
sont posées par les participants : 
puis-je mettre des cendres dans le 

compost et toute ma tonte de gazon ? 
Faut-il des proportions particulières 
dans le bac à compostage ? Combien 
de temps pour obtenir du compost ? 
Quelle taille de composteur choisir ? 
Où installer mon composteur ? Autant 
d’interrogations auxquelles Didier 
prendra le temps de répondre avec 
pédagogie. Au terme de ces échanges, 
les participants prennent la direction 
de l’entrepôt à proximité, afin de 
récupérer leur composteur (petit ou 

grand modèle), avec une notice de 
montage, un guide de compostage 
et un petit bac de tri appelé bioseau 
pour stocker les déchets de cuisine. 
En cas de question, de problème 
ou de casse suite à l’installation de 
leur composteur, pas de panique ! 
Didier et les services de SQY restent à 
disposition des habitants. Demain, ils 
deviendront les as du compostage ! 

Élodie d’Athis 

C’est décidé, je me lance dans le compostage
T E R R I T O I R E
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Ils ont suivi la formation 

Bruno, habitant d’Élancourt
« C’est une bonne démarche de donner toutes 
ces précisions pour ne pas se tromper. J’ai déjà un 
lombricomposteur à la maison et je voulais réfléchir 
à l’utilité d’ajouter un composteur dans mon jardin. »

Énora et Emmanuelle,
habitantes de Magny-les-Hameaux
« Dans notre voisinage, on voit d’autres 
familles qui ont installé des composteurs. 
Je suis venue avec ma mère pour en 

récupérer un et mieux comprendre son utilisation. Et puis on fait 
une œuvre utile en réduisant nos déchets ! »



26 SQYMAG • n°95 • JANVIER 2024 • LE MAGAZINE DE SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

T E R R I T O I R E

Le cycle de l’eau
Avant que l’eau n’arrive jusqu'à chez 
vous, il faut la capter, la traiter et 
l’acheminer. Un savoir-faire tout à fait 
spécifique, dont l’agglomération confie 
la gestion déléguée à une entreprise 
spécialisée. Une fois consommée, 
il faut collecter et épurer l’eau avant 
de la rejeter dans le milieu naturel. 
C’est le rôle des stations d’épuration.

L'eau potable
À SQY, la gestion de l’eau comprend 
un contrôle très strict de la qualité 
de l'eau avant sa distribution, 
conformément aux normes 
réglementaires en vigueur, qui ne 
laissent aucune place à l’improvisation. 
Des analyses sont réalisées à 
l'entrée et à la sortie des usines 
d'eau, avec des contrôles plusieurs 
fois par semaine dans les forages. 
Ces contrôles prennent en compte 
de nombreux critères biologiques, 
physico-chimiques, olfactifs et 
gustatifs. Une fois ces vérifications 

validées, l'eau est déclarée potable. Son 
contrôle ne s'arrête pas là. Grâce à des 
capteurs, SQY surveille en continu la 
qualité de l'eau lors de sa distribution. 
En complément, l'ARS veille à 
l'ensemble du système pour garantir 
aux habitants la bonne qualité de l'eau.

L'eau usée
Comme pour l'eau potable, des 
analyses sont e!ectuées à l'entrée 
et à la sortie des stations d'épuration 
pour garantir que l'assainissement 
collectif n'a pas d'impact sur la qualité 
des cours d'eau recevant l'eau traitée. 
Les normes de rejet à respecter 
dépendent de la station d'épuration et 
de la nature du cours d'eau récepteur, 
définies par arrêté préfectoral. 
Des points de mesure de la qualité 
sont définis sur chaque cours d'eau, 
imposés par les arrêtés préfectoraux 
pour en garantir le bon contrôle.

Julia Guéret-Tertre 

On la consomme sans y prêter attention, tant il est naturel d’ouvrir un robinet pour en disposer… 
Ces gestes banals font parfois oublier la complexité des moyens mis en œuvre pour bénéficier 
d’une eau de qualité et d’un réseau d’assainissement e#cace.
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SQY vous offre la possibilité de visiter 
les stations d’épuration d'Élancourt 
ou de Plaisir via le portail de services 
peps.sqy.fr ou par mail : sea@sqy.fr.

Vous souhaitez mieux 
comprendre le cycle de l’eau ?

GESTION DE L’EAU

Qualité de l’eau :  
comment est-elle contrôlée ?

LE SAVIEZ-VOUS ?

L’eau que vous consommez est l’un des 
produits les plus contrôlés par les pouvoirs 
publics et les opérateurs spécialisés. Toutes 
les communes de SQY ont l'indicateur de 
qualité le plus élevé (A) délivré par l'ARS. 
Pour consulter l'analyse détaillée de l'eau 
potable dans votre commune, rendez-vous 
sur : iledefrance.ars.sante.fr.

Analyse de l'eau à la station 
d'épuration d'Élancourt.
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Obligation réglementaire issue de la 
loi Elan de 2018, le nouveau système 
de cotation pour les logements 
sociaux est un gage de transparence 
pour les demandeurs. C’est aussi 
une véritable aide à la décision pour 
attribuer le précieux graal que peuvent 
représenter les clés d’un logement 
social. Ce système, appelé « scoring », 
attribue des points à chaque 
demande (qui peuvent être di!érents 
d’un territoire à l’autre selon les 
spécificités) et donne une note à partir 
d’éléments renseignés et justifiés.

Au cours du premier semestre 2024, des premiers 
terrains destinés à accueillir des maisons seront mis 
en vente aux enchères. Trois dans un premier temps, 
sur les 13 disponibles au total. Ces lots, allant de 450 m2 

à plus de 800 m2, sont idéalement situés dans un espace 
apaisé aux franges du nouveau quartier des Réaux et 
à quelques encablures de la zone naturelle du bassin 
de la Boissière. Ces lots seront mis en vente sur le site 
d’enchères agorastore.fr courant février. Une à deux 
réunions publiques d’information seront organisées 
au premier semestre pour connaître les spécificités de 
ces lots et les particularités auxquelles devront répondre 
leur construction. En e!et, l’agglomération souhaite 
accompagner les futurs acquéreurs et les encourager 
à adhérer à des prescriptions architecturales, paysagères 
et environnementales de qualité, afin de favoriser un cadre 
de vie agréable.

 Plus d’infos sur sqy.fr/quartier-reaux

Sylvain Faroux 

Les critères établis à SQY
Près de 40 critères sont ainsi pris 
en compte pour évaluer de façon 
équitable et objective le caractère 
prioritaire des demandes. Sur le 
territoire de SQY sont pris en compte 
des critères comme le fait de travailler 
à SQY pour favoriser le rapprochement 
habitat-travail, la composition 
du ménage, la situation personnelle. 
Si la cotation constitue une aide 
à la décision pour la commission 
d'attribution et d'examen, elle 
permet aussi, côté demandeur, 

une information plus claire. Depuis 
leur espace personnel (sur : demande-
logement-social.gouv. fr), les 
demandeurs peuvent consulter en 
toute transparence leur cotation et 
obtenir un délai moyen d’attente.

 Plus d’infos sur sqy.fr/  
logement-social

Sylvain Faroux 

Depuis janvier 2024, la cotation est entrée 
en vigueur à Saint-Quentin-en-Yvelines. 
Pour les demandeurs de logements sociaux, 
cela signifie plus de transparence dans le suivi 
de leur dossier. On vous explique.

HABITAT

IMMOBILIER

Flashez ce QR code 
pour faire une demande 
de logement social 
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© shutterstock

Logement social :  
la cotation s’installe à SQY

Quartier des Réaux à Élancourt :  
vente aux enchères immobilières

T E R R I T O I R E
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TISSU ÉCONOMIQUE LOCAL

Entrepreneurs, jouez pour développer vos 
compétences et booster votre activité ! Alors que 
notre territoire se prépare à entrer dans la légende 
en accueillant les JOP de Paris 2024, SQY Cub 
vous propose toute une série de jeux sérieux – ou 
serious games – pour accroître vos performances.

Si on a l’habitude de considérer le jeu comme un loisir, certains 
jeux poursuivent des objectifs très sérieux, notamment dans 
le monde de l’entreprise. Un « serious game » désigne un jeu qui a 
un but principal autre que le divertissement. Il conjugue un objectif 
sérieux, pédagogique, informatif, avec les ressorts ludiques du jeu. 
Que vous soyez entrepreneur, manager ou collaborateur d’entreprise 
de Saint-Quentin-en-Yvelines, SQY Cub a sélectionné pour vous une 
série de jeux pour vous former ou vous sensibiliser à di!érentes 
thématiques liées à l’entreprise. 

Rendez-vous dès le 1er février  
pour « Le jeu des a!aires »
Chaque mois, de février à septembre 2024, vous pourrez ainsi apprendre 
ou améliorer vos performances, tout en développant des relations 
– et peut-être du business – avec les autres joueurs. Le premier jeu de la 
série, « Le jeu des a!aires », sera animé par Céline Redhon, ActionCoach, 
le jeudi 1er février en a"erwork, de 17h à 20h. Vous êtes porteur 
de projet, entrepreneur, salarié ou chef d’entreprise et vous aimez « la 
gagne » ? Rejoignez-nous autour de ce jeu de société business et prenez 
l'avantage sur vos concurrents, dans la bonne humeur ! Choisissez une 
entreprise fictive, optez pour les stratégies à mettre en place, prenez 
les bonnes décisions face aux aléas… et, en trois tours de dés, vous en 
saurez plus que vous ne l’imaginez sur les fondamentaux de la gestion 
d’entreprise et les actions marketing et commerciales e#caces ! 
Cette soirée est aussi une formidable occasion de réseauter auprès 
d’autres chefs d’entreprises du territoire. 
Anne Laurence 

Entreprises, 
faites vos jeux !

SQYETLESJEUX.FR

Actualités sportives à SQY, actualités Paris 
2024, portraits des sportifs et acteurs 
des Jeux, programme bénévoles, site de 
célébration, calendrier événementiel… 
Et bien plus encore !

Avec la newsletter bimensuelle  
SQY ET LES JEUX, ne manquez rien  
des Jeux à SQY !

 sqyetlesjeux.fr/newsletter/ 

Cette newsletter 
est la vôtre :  
Inscrivez-vous ! 

• Jeudi 1er février :  
Le jeu des a!aires

• Jeudi 14 mars : 
#Aventure entrepreneur 

• Jeudi 25 avril : La 
Fresque du Management 

• Mardi 14 mai :  
Escape game Numerik

• Mercredi 5 juin :  
Atelier 2 Tonnes 

• Jeudi 5 septembre : 
Mission Grand Nord

 Inscription sur :  
https://my.weezevent.
com/010224-2
Toutes les infos sur : sqy.fr/
faitesvosjeux 

Vos rendez-vous

T E R R E  D E  J E U X

Restez 
informés 
de l’actualité  
des Jeux 
avec la newsletter ! 



d’athlètes dans plus de 100 pays40MILLIONS 
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IJBox est une ressource numérique sur l’orientation, les formations 
et les métiers. Une bonne manière de s’informer, à l’heure 
des stages de 3e et des inscriptions sur Parcoursup.
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Nuits
de la lecture

Le corps

19 & 20
janvier

2024
programme disponible sur 
e-mediatheque.sqy.fr

B O N S  P L A N S

Orientation : bien 
s’informer avec IJBox

Il n’est pas toujours évident de s’orienter vers les études qui conviennent et de 
décider de sa voie professionnelle. Dédiée aux 15-25 ans, IJBox, ressource en ligne 
du Centre d'information et de documentation jeunesse, accompagne les jeunes 
dans cette période délicate. Dossiers, vidéos, témoignages, quiz, webinaires, 
tutos permettent d’accéder à une o!re riche, vivante et concrète. On y trouve des 
astuces pour bien aborder son orientation, trouver ses centres d’intérêt, découvrir 
des métiers, connaître un secteur d’activité. Lorsque le projet se précise, IJ Box 
explique les diplômes, études, débouchés, tendances de l’emploi, et même les 
profils recherchés. IJBox vous aide aussi à bien mener votre recherche d’emploi, 
d’alternance ou de stage. Une précieuse mine d’informations ! 

 Accessible gratuitement avec votre abonnement  
sur e-mediatheque.sqy.fr

Organisées par le Centre 
national du livre, sur 
proposition du ministère de la 
Culture pour célébrer le plaisir 
de lire, les Nuits de la lecture 
reviennent les vendredi 19 
et samedi 20 janvier à SQY, 
sur la thématique du corps. 
Les médiathèques et le musée 
de la Ville s’associent pour vous 
o!rir un florilège de rendez-
vous autour de la lecture, sur 
des horaires élargis et pour 
tous les âges.

 Accès gratuit - Programme complet 
à découvrir sur e-mediatheque.sqy.fr 
et museedelaville.sqy.fr

CULTURE EN LIGNE
À écouter ce mois-ci : 
Des extraits de Citadelle, 
œuvre posthume d’Antoine de 
Saint-Exupéry, dans le podcast 
De Bouche 
à oreilles des 
médiathèques 
de SQY.

Participez 
aux Nuits 
de la lecture 

Lancement de la résidence d'écriture : 
concert littéraire de Valentine Goby

Le mois prochain…
Découvrez Cafeyn, le kiosque de presse en ligne

Dans la perspective des JOP de Paris 2024 à SQY, 
les Écritures contemporaines du Réseau des 
médiathèques accueillent en résidence Valentine 
Goby, qui multiplie les succès en librairie et dont 
l’œuvre a pour colonne vertébrale un thème central : 
le corps. Sa résidence sera lancée le 19 janvier lors des 
Nuits de la lecture, avec un concert littéraire autour 
de son dernier roman L’Île haute, récit initiatique d’un 
enfant révélé par la beauté de la montagne.

Vendredi 19 janvier, à 18h30 - Le Prisme - 
Élancourt

 Gratuit sur réservation : 01 39 44 81 73  
ou sur l’agenda e-mediatheque.sqy.fr

CONTENUS NUMÉRIQUES
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LOISIRS

On a poussé les portes de SQY Ouest et l’ambiance était au top dans les enseignes 
de loisirs récemment installées en cœur de ville, à côté du cinéma. Élodie d’Athis 

B O N S  P L A N S
Du fun et des sensations à SQY Ouest 

4 lieux, 4 ambiances

Emy vient tous les dimanches 
(et même plus !) chez Hapik 
pour un cours d’escalade 

I-Way, c’est un décor ultra-moderne, avec des expériences 
immersives et 100 % d’adrénaline garantie ! Les passionnés 
de F1 ou de rallye pourront s’installer dans les simulateurs 
de course pour vivre les vraies sensations des pros. Les 
fans de réalité virtuelle tenteront l’aventure I-REALITY, pour 
des scénarios dignes de super-héros. Les amateurs d’énigmes 
choisiront I-SCAPE, trois escape game en immersion. Et si 
vous aimez les jeux télé, choisissez I-QUIZ, pour buzzer sur des 
thèmes variés (blind test, cinéma, sport, jeux vidéo, séries…).

 paris.i-way-world.com - Tél. : 01 85 76 78 80

Vous aimez prendre de la hauteur ? Vous êtes fan 
de l’homme-araignée ? Sur 1000 m2, Hapik est un espace 
dédié à l’escalade et à l’accrobranche indoor pour tous les 
publics, experts ou débutants, grands ou petits, qui peuvent 
même y fêter leur anniversaire. 

 hapik.fr/centres-tarifs/saint-quentin-en-yvelines  
Tél. : 01 30 64 40 83

Le Speedpark de SQY Ouest est tout à fait particulier : installé en 
centre-ville, son karting électrique circule au cœur de la galerie 
commerciale, et l’on peut même choisir une option proche de 
Mario Kart, avec des cibles projetées sur la piste. Un concept 
unique au monde. À Speedpark, chacun trouvera chaussure à son 
pied : bowling, jeux d’arcades, karaoké, karting, billard, laser game… 
à pratiquer sans modération puisque le parc est ouvert jusqu’à 2h 
du matin les vendredis et les samedis. Des anniversaires clés en 
main sont aussi organisés pour les enfants.

 kartingbowling.com/montigny - Tél. : 01 87 66 52 53

Dernière enseigne à avoir ouvert ses portes en octobre dernier, 
Quiz Room reproduit l’ambiance des plateaux TV pour des 
parties en live de questions-réponses, avec le fameux buzzer ! 
Au programme : des quiz thématiques et des blind-tests 
musicaux, des années 1950 à nos jours. 

 quiz-room.com/villes/saint-quentin – Tél. : 01 89 71 42 76
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Revivez la journée spéciale Speedpark, 
dédiée aux étudiants de SQY

Le succès du team building
SQY Ouest est très apprécié des entreprises de SQY et d’ailleurs pour des team 
building, séminaires, journées privatisées avec traiteur.

 SQY Ouest - 1 avenue de la Source de la Bièvre, Montigny-le-
Bretonneux - sqyouest.com

On a voulu casser les codes et créer quelque chose 
qui n’existait pas dans un centre commercial, 
avec une synergie d’enseignes. 
Laura Pireyre, responsable événementiel et relations 
publiques IDF au groupe SGM, propriétaire des lieux

 I-Way :  adrénaline et réalité 
virtuelle

 Hapik :   aventures au sommet

 Speedpark :  multi-activités 
jusqu’au bout de la nuit

 Quiz Room :  du jeu et du rire 
comme à la télé
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T R I B U N E S

Retrouvez 
toutes les 
infos sur : 
 www.sqy.fr

Tribune des élus communautaires de la majorité

Tribune des élus communautaires de gauche

Chers amis,
L’aménagement du territoire est 
un sujet absolument majeur. C’est 
la vitrine de notre agglomération, 
l’image que nous renvoyons de SQY. 
L’aménagement et l’urbanisation 
doivent prendre en compte 
plusieurs critères importants. 
Nos projets doivent répondre à 
des besoins précis et clairement 
identifiés, ils doivent tenir compte 
de l’identité de notre territoire, de 
nos communes, de nos quartiers. 
Ils doivent enfin s’adapter et 
s’intégrer à leur environnement 
immédiat et respecter un certain 
esthétisme. Tous nos projets font 
l’objet de nombreuses consultations 
auprès des habitants et des acteurs 
locaux. Notre ambition, c’est de 
bâtir ensemble et dès aujourd’hui 
notre agglomération de demain. 
En tant qu’habitant de Saint-
Quentin-en-Yvelines, vous êtes nos 

principaux interlocuteurs mais aussi 
ambassadeurs.
À Montigny-le-Bretonneux, nous 
donnons un nouveau souffle à 
l’Hypercentre. Véritable vitrine 
de SQY, c’est un quartier hybride 
rassemblant entreprises, étudiants, 
habitants et de nombreux services 
publics. Nous voulons en faire un 
lieu de vie, de convivialité, avec de 
nombreux espaces verts et des points 
d’eau. À Guyancourt, le quartier des 
Savoirs aura toute sa place autour 
de la nouvelle gare de métro du 
Grand Paris Express. Ce quartier 
comprendra des logements, mais 
aussi de nombreuses entreprises 
et sera axé vers la recherche et 
le développement. À Elancourt, 
nous avançons sur le quartier 
des IV arbres. Il aura pour centre 
névralgique le commissariat du futur, 
le quartier proposera également 
de nombreux logements dans un 

espace très végétal. À La Verrière, le 
quartier des Bécannes transformera 
durablement la ville. Activités 
économiques, commerces, maison 
de santé et groupe scolaire feront 
de ce quartier un vrai espace de 
vie. À Plaisir, nous travaillons pour 
redynamiser le centre-ville. Espaces 
verts et commerces de proximité 
en feront un centre-ville animé et 
agréable. Enfin, nous avançons sur le 
chantier colossal de l’enfouissement 
de la Nationale 10 à Trappes. C’est 
une bonne nouvelle pour l’ensemble 
de l’agglomération.
Chers amis, vous le voyez, nous avons 
engagé une vraie transformation de 
notre agglomération. Nous voulons en 
faire un lieu de vie attractif et prenant 
en compte toutes vos aspirations, 
en mêlant loisirs, travail, logement 
et espaces verts. Merci pour votre 
confiance, et continuons à faire 
avancer SQY tous ensemble.

Chacun d'entre nous, dans sa vie 
quotidienne, doit faire des choix 
budgétaires, spécialement en ces 
temps de forte inflation. Notre 
communauté d’agglomération 
n’y échappe pas et doit arbitrer 
entre les projets. La gouvernance 
de SQY a fait le choix de privilégier 
le financement des JO2024 et les 
innovations technologiques en tous 
genres. Quelques chi!res :
-  140 000 € pour une statue (au 

choix discutable) sur un rond-point 
d’Élancourt, et il devrait y en avoir 
2 autres,

-  450 000 € pour des animations 
autour des JO,

-  1 M€ pour la rénovation de l’arche 
sur la place de la paix céleste à 
Montigny,

-  1,34 M€ pour les navettes autonomes 
et 700 000 € pour URBALOOP,

-  2,30 M€ pour l’aménagement de 
la Colline d’Élancourt,

-  10 M€ pour le commissariat 
d’Élancourt (budget total de 24 M€ 
et aucune participation de l’état)

-  Et bien sûr 5 M€ par an pour le 
Vélodrome

- Etc…
Et le coût total n’est pas encore 
définitif ! Certes nous en garderons 
un héritage, mais combien de 
temps les habitants de SQY 
paieront-ils pour ces projets ? 
Le président de SQY met en avant 
« le prestige international » de notre 
communauté d’agglomération. 
Mais ces choix de financement 
ne se font-ils pas au détriment 
de l’amélioration des services 
publics du quotidien et du bien-
être des habitants ? Au-delà 
des emboute i l lages et de 
l ’augmentation du pr ix des 
transports, devrons-nous continuer 
à payer la facture des JO et de 
la haute technologie pendant 

des années sans que l’on puisse 
envisager d’autres projets comme 
la création de centres de santé, en 
nombre su#sant pour que chacun 
ait un médecin traitant, et non 
pas un médecin virtuel dans une 
télécabine ?
Une gestion publique de l’eau, afin 
que la communauté ait un droit de 
regard sur les tarifs et l’entretien 
des réseaux ?
Un meilleur soutien aux associations 
culturelles et sportives ?
Des transports publics améliorés 
voire gratuits comme certaines 
villes en ont fait le choix ?
Le développement et l’entretien 
des pistes cyclables ?
Nous vous souhaitons une très 
bonne année 2024 fraternelle, 
sportive, culturelle et solidaire.





 

Sam. 16h30.

Dim. 12h30 et 20h
Jeu. 21h30.

Mer. 20h, Ven. 22h
Dim. 12h.

Horaires : 

Horaires : Horaires : Horaires : 

Horaires : 

Horaires : Horaires : 

Mer. 19h30, Ven. 18h30
Sam. 18h, Dim. 22h.

Mar. 15h, Mer. 20h
Jeu. 12h30, Ven. 16h.

Lun. 17h, Mar. 15h
Mer. 8h30, Jeu. 20h30.

Lun. 12h, Mar. 8h
Mer. 15h30, Jeu. 23h.

Masterclass

Retrouvez Clara de Frutos qui décrypte 
pour vous l’économie de SQY et ses 
enjeux : portraits d’entreprises, focus 
sectoriel…

L’actualité économique

Mickael Elmidoro et ses chroniqueurs 
reviendront sur l’actualité sportive 
du département dans les Yvelines. 
Au programme : zoom sur les clubs 
locaux, portraits et découverte.

Le talk 100% sport 

Patrice et ses “friends” reviennent sur 
les faits marquants de l’année 2023 
et se projettent sur les grands enjeux 
du territoire en 2024, dont les Jeux 
Olympiques et Paralympiques.

La rétro

Rencontre avec les personnalités 
des Yvelines dont Christian Roudaut 
pour son livre “À la table des tyrans” 
ou encore Olivier de Mazières, artiste 
peintre.

Les personnalités
des Yvelines 

Romans, essais, biographies, Histoire, 
polars... Tous les livres, et surtout, 
leurs auteurs à la Une de Yvelivres, la 
nouvelle émission littéraire de tv78 
animée par Patrice Carmouze.

Un peu de lecture...

tv78 est désormais accessible sur Spotify et Apple 
Podcast. Retrouvez nos émissions phares en format 
audio, pour une immersion dans les thématiques qui 
rythment les Yvelines :  “PAF”, “VYP”,  “Si On Parlait 
Sport”, ou encore “Yvelines”.

Nos émissions en podcast

Mickael Elmidoro et ses invités 
parleront des épreuves de VTT qui se 
dérouleront sur la Colline d’Élancourt 
lors des Jeux Olympiques 2024.

Territoire olympique

Découvrez les masterclass de 3IS, 
l’Institut international de l’image et 
du son, situé à Elancourt. En janvier, 
rencontre avec Agnès Saal sur le 
thème de l’égalité et la diversité dans 
le monde de la culture.

Égalité et diversité

ligne 18 du métro Grand Paris Express commissariat du futur Laurent Trochain, chef étoilé

Programmes

Découvrez les  grands chantiers et les projets d’aménagement urbain  
qui vont changer le visage de SQY dans les années à venir :
- le quartier de l’hypercentre à Montigny-le-Bretonneux
- la future gare de la ligne 18 du métro Grand Paris Express en 2030 à 
Guyancourt, avec également  un nouveau quartier et un pôle économique
- le futur quartier des 4 Arbres et le commissariat du futur à Elancourt 
- la ZAC Gare-Bécannes, futur cœur de ville de La Verrière avec un 
nouvel éco-quartier.

Les grands chantiers 
de SQY

L’histoire du Yolin commence en mai avec Laurent Trochain, chef étoilé  
des Yvelines,  qui réunit artisans et restaurateurs du département pour 
créer une spécialité culinaire représentant les Yvelines.
L’objectif : mettre en valeur les producteurs, éleveurs ,artisans, 
restaurateurs et entrepreneurs des métiers de bouche pour promouvoir 
l’identité culinaire du département en vue des J.O de Paris 2024.
Concrètement, le Yolin est une préparation à base de farine, d’œufs, de 
lait et d’au moins 3 produits du territoire des Yvelines que chacun peut 
composer comme il le souhaite.

Gastronomie 
Découvrez le Yolin 

RETROUVEZ L’ENSEMBLE DE NOS PROGRAMMES
SUR LE CANAL 30 DE VOTRE BOX ET SUR WWW.TV78.COM

CHEZ NOUS, CELUI QUI FAIT L’ACTUALITÉ C’EST VOUS !
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